



樹海

令和5年3月24日 第12号
富良野市立樹海学校
TEL 27-2307 FAX 27-2308

今年度もご支援ありがとうございました

校長 森田 繁

3月13日、本校体育館において、第1回卒業証書授与式を挙行了しました。今年度は3名の卒業生が、樹海学校を巣立ちました。来賓や保護者の方々が見守る中、卒業生は堂々と卒業証書を受け取りました。在校生は、9年生のために、思い出に残る卒業式にしようと準備から積極的に活動し、式中の態度も立派でした。

在校生は本日、修了式でした。1、2学期は時間的な区切りとしての終わりを示す「終業」を使いますが、3学期の最後、つまり1年間の最後だけは「1年で学習すべきことを修めました」という意味を込めて「修了」を使います。それぞれの学年で学習する、全てのことを身に付けて次の学年に進む資格ができたということです。何気なく次の学年に進むのではなく、階段をひとつひとつ上がるようにして一年一年、次のステップに進んでいるのです。この1年間、様々な体験をし、心身ともに成長しました。「今までできなかったことができるようになった」「わからないことがわかるようになった」など随分あることでしょう、それらを確認し自信をもって次の学年に進むことが大切です。

ところで、成長には、「目に見える成長」と「目に見えない成長」があります。「目に見える成長」では、身体の成長が一番よくわかります。その他に、成績が上がった、コンクールで入賞した、部活動で優勝した、先生にほめられた、学級のために係活動をしっかりやった等々、自分の中に確かな新しい力が生まれます。一方、「目に見えない成長」は、「周りとの協力できるようになった」「人の意見を聞くことができるようになった」「我慢してがんばれるようになった」「周りにやさしくできるようになった」「感謝する気持ちが多くなった」「相手の立場に立って考えることができるようになった」等々、いわば「心の成長」です。そして、この「目に見えない成長」が土台となって、やがて「目に見える成長」につながっていくのです。大きな木には、目には見えない地中にそれを支えるだけの大きな「根」があります。その根がしっかり根付いていないと、どれだけ大きく成長しようと、枝葉を伸ばそうとしても途中で倒れてしまいます。結局、目には見えない「根」をしっかりと育てられた木だけが、高く、大きく、枝葉も伸ばしていけるのです。子どものことで考えると「テストの点数」「大会の結果」などに、目がいてしまいがちです。変化や数値的な伸びがないと「効果がない」「がんばっていない」と考えがちですが、決してそうとは言いきれません。今は目に見える変化はなくとも、目に見えない部分でしっかり根を根付かせようとがんばっているのです。

最後になりますが、私は1年の中で3月が一番好きです。春の訪れもありますが、子どもたちの1年間の成長を実感できる時期だからです。教員の仕事は大変だと感じることもありますが、この時期、子どもたちの成長に関わられたことを幸せに感じ、報われた思いがします。保護者、地域の皆様には、今年度も本校の教育活動にご理解、ご支援をいただき、誠にありがとうございました。次年度も変わらぬご支援をいただけますよう、よろしくお願いいたします。

第1回卒業証書授与式

3月13日(月)、樹海学校第1回卒業証書授与式が行われました。義務教育学校になって初めての卒業生3名は、緊張の面持ちながらもしっかりと前を見据え、これから未来にむけた希望と覚悟を胸に、毅然とした態度で卒業証書を校長先生から授与されました。在校生も9年生の姿をしっかりと目に焼き付け、卒業生をお手本にこれから頑張っていこうという気持ちが高まったようです。最後の全校合唱では、卒業生、在校生の声が体育館中に響き渡り、全員の心が一つになったとても素晴らしい式になりました。



修学旅行事前交流会

3月16日(木)、麓郷中学校の2年生3名が樹海学校に来て、8年生と5月に行われる修学旅行に向けた事前交流会が行われました。今回は3つの係に分かれ、互いに意見を話し合いながら係の活動について考えました。そのあとは自主研修の計画です。事前に調べたことをもとに、班のメンバーとどこに、どのように行くかを相談します。いつものメンバーだけでなく、麓郷中学校の友だちと交流することで新しい刺激を受けていたようです。今回は、ランチルームで一緒に給食を食べることができました。4月にも事前交流会があります。楽しい修学旅行になるように協力して頑張ってください。



双葉小との遠隔授業

12月の5・6年生、2月の2年生(1年生も読み聞かせに参加しました。)に続き、3・4年生が兵庫県西脇市双葉小学校の友だちと遠隔交流の授業を行いました。今回は、互いの街のことを発表します。3・4年生は、これまで社会の時間に学習したことの中から、富良野や北海道の魅力を伝えることを選びまとめました。ワイン工場やスキー場、アイヌのことなど準備をしているときから「もっとこんなことを伝えたい」「もっとわかりやすい資料にしたい」と工夫した発表をすることができました。双葉小学校の発表を真剣に聞き、自分たちが住んでいるところとの違いに気づくことができたようです。違う地区



のたくさんの人と交流したことで、また一つ成長することができました。次年度もたくさん計画していきたいです。

4月の行事予定

1	土	
2	日	
3	月	
4	火	
5	水	
6	木	着任式・始業式・入学式 バス指導①
7	金	バス指導②
8	土	
9	日	
10	月	常任委員会
11	火	1年生給食開始 市教研総会(午前授業)
12	水	朝会 2計測・視力・聴力検査 児童生徒教育相談(~14日)
13	木	学力テスト(7~9年)
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	参観日
18	火	全国学力・学習状況調査(6・9年) 常任委員会
19	水	修学旅行事前交流会(9年)
20	木	歯科検診 校内研修
21	金	クリーンタウン
22	土	
23	日	
24	月	交通安全教室 保護者面談(~28日)
25	火	第1回樹会総会
26	水	内科検診 職員会議
27	木	標準学力検査 NRT(2~6年・8年)
28	金	
29	土	昭和の日
30	日	